

Noticia

Gobierno del Presidente Duque le cumple a Antioquia con inversiones para el desarrollo de industrias creativas, la innovación y la transformación social

Medellín , 6/09/2021

Foto: @ampalau



- *En el marco de la gira ‘Cumpliéndoles a las Regiones’ del Presidente Iván Duque en la ciudad de Medellín, la Consejería Presidencial para las Regiones dio a conocer las inversiones del Gobierno Nacional en el departamento en materia de innovación e industrias creativas.*
- *Durante la visita, el Presidente abrió el Gran Foro Mundial de Artes, Cultura, Creatividad y Tecnología, inauguró el Hub de Innovación de Medellín y luego se desplazó al municipio de San Pedro de los Milagros para entregar nuevo Centro de Integración Ciudadana Sacúdete - CIC y un carro de bomberos para la comunidad.*
- *La Consejería Presidencial para las Regiones indicó que el Gobierno del Presidente Duque le cumple a Antioquia con inversiones superiores a los \$41 billones de pesos para la ejecución de proyectos estratégicos y programas en el departamento.*

Medellín, 6 de septiembre de 2021.

En el marco de la gira #CumpliéndoleALasRegiones en el departamento de Antioquia, el presidente Iván Duque acompañó la entrega e inauguración de obras de gran impacto para el fomento de las actividades relacionadas con la innovación, el emprendimiento, las artes, la cultura y la creatividad como ejes para impulsar el desarrollo social y económico del departamento y del país.

Teniendo en cuenta que Medellín se ha posicionado como una de las ciudades más creativas del país, la agenda de #CumpliéndoleALasRegiones incluyó la inauguración del Hub de Innovación Sena en el Distrito Creativo Naranja ubicado en el barrio el Perpetuo Socorro, hoy denominado Distrito Creativo o Área de Desarrollo Naranja (ADN) de Colombia. Este proyecto que contó con una inversión de \$11.000 millones es una de las apuestas por la innovación como eje fundamental de la transformación digital que vive el país y en particular el departamento Antioquia.

En este espacio moderno espacio, más de 5.000 empresarios podrán acceder a procesos formativos, de emprendimiento y empresariales, la comunidad acceda a nuevas oportunidades de aprendizaje bajo la aplicación de metodologías ágiles para la innovación con tecnologías de última generación de la industria 4.0.

Bajo esta misma línea, la Consejería Presidencial para las Regiones informó sobre los proyectos estratégicos e inversiones del Gobierno Nacional en materia de promoción y potencialización del sector de emprendimiento e innovación, que incluye la entrega del Centro de Emprendimiento CEmprende en Medellín que tiene como objetivo fortalecer la relación entre el sector público, privado y academia y darle un toque de innovación a las actividades productivas de la región.

Este centro dispone de un nuevo espacio físico para conectar a los emprendedores con aliados estratégicos y todas las oportunidades de CEmprende a nivel nacional.

Igualmente, de estas inversiones se destacan \$171.147 millones destinados, a través del Sena, a los programas de Formación Profesional Integral, de Doble Titulación y SENA Emprende Rural, los cuales han impactado a más de 354 mil beneficiarios mejorando sus habilidades técnicas y competitivas.

También, para el mejoramiento de la conectividad en la ciudad se ejecutaron \$11.502 millones para la dotación de 2.225 terminales de cómputo con

contenidos digitales entregadas a 645 Centros Digitales que van a permitir que las oportunidades de la tecnología lleguen a estudiantes.

En ese sentido la Consejera para las Regiones, Ana María Palau, señaló que “Medellín ha sido epicentro para visibilizar estrategias, acciones y apuestas por las economías creativas que se adelantan desde lo local, regional y nacional. Este gobierno viene impulsado la Economía Naranja o economía creativa para la generación de oportunidades a través del aprovechamiento de tecnologías e incluso con las tradiciones culturales de nuestra sociedad”.

Por otro lado, dentro del contexto naranja, cabe mencionar proyectos emblemáticos en Medellín que hacen parte de la estrategia de reactivación económica “Compromiso por Colombia”, como lo es el mejoramiento de la Pista Supercross Mariana Pajón, la cual permitirá tener las condiciones para que más deportistas de formación puedan practicar en ella. Esta obra cuenta con una inversión de más de \$548 millones y beneficiará a 291 deportistas.

Proyectos emblemáticos para Antioquia

En lo que respecta a las inversiones del Gobierno Nacional en el sector de Infraestructura en el departamento, la Consejera destacó la entrega de 28 kilómetros de doble calzada que hacen parte de los proyectos Pacífico 1 y 2 de autopistas de Cuarta Generación (4G) los cuales permitirán mejorar conectividad del Suroeste antioqueño en beneficio de más de 5 millones de habitantes de los municipios del Valle de Aburrá y del Eje Cafetero, comprendido por las ciudades de Manizales, Pereira, Armenia y sus áreas metropolitanas; así como los municipios de Jardín, Andes, Betania, Salgar, Ciudad Bolívar, Venecia, Tarso, Jericó, Támeis, La Pintada y Valparaíso.

Estos proyectos que fueron concesionados por la Agencia Nacional de Infraestructura (ANI) cuentan con una inversión de \$1,26 billones (valor estimado en Capex) y generaron 3.979 empleos directos en el área de influencia.

Adicionalmente, resaltó el proyecto de infraestructura vial Transversal Medellín- Quibdó, que cuenta con una inversión de \$230 mil millones de pesos, generando más de 2.900 empleos e impactando a más de 1 millón de personas y la construcción del Túnel del Toyo (Túnel Guillermo Gaviria) que cuenta con una inversión de \$1.4 billones y hace parte de las Autopistas de la Prosperidad que ejecuta el Gobierno Nacional mediante el programa de vías de cuarta generación de concesiones viales 4G.

Así mismo, la Consejera mencionó la importancia de 9 proyectos de infraestructura vial que cuentan con una inversión de \$9.71 billones de pesos entre los cuales se encuentra la iniciativa privada (IP) Vías del Nus que contempla la construcción, rehabilitación y mantenimiento de 157,4 km de vía. El proyecto cuenta con una inversión Capex que asciende a \$1,27 billones y hoy registra un avance del 96.11%.

Dentro de las obras de infraestructura se destaca también el proyecto Autopista al Mar 1 el cual hace parte de las vías de Cuarta Generación (4G), y tiene como objetivo, conectar a la ciudad de Medellín con las principales concesiones viales del país. La Concesión tiene una longitud de 181 km, cuenta con inversiones Capex \$1.86 billones y presenta un avance del 89,89%.

Bajo esta misma línea se encuentra la Conexión Pacífico 2 que es un activo estratégico el cual comprende el tramo Bolombolo-La Pintada-Primavera, y contempla la construcción de 96,5 km que brindarán a las zonas norte, centro y oriente del país una salida más competitiva al Pacífico colombiano, garantizando su conectividad. Esta vía tiene una inversión estimada en \$1.50 billones de pesos y su entrega se realizará en el último trimestre del presente año.

En materia de transporte urbano se registra la puesta en marcha la obra del Metrocable Picacho-Línea P en Medellín, el cable aéreo con mayor capacidad para el transporte urbano del mundo. Esta obra que contó con una inversión que supera los \$360 mil millones constituye un hito para la estrategia del Gobierno Nacional en el fortalecimiento de la movilidad sostenible del país.

Por otro lado, el Gobierno Nacional ha destinado una inversión de \$459.246 millones para intervenir 707.3 km de Vías Terciarias en la región.

Adicionalmente, y bajo el propósito de transformar a las regiones con acciones de gran impacto, el Gobierno Nacional entregó a la ciudad de Medellín, a través de la Sociedad de Activos Especiales – SAE, el predio Carlos Holguín que estuvo en manos del narcotráfico, el cual busca beneficiar a los habitantes de la zona con la construcción de más de 3.000 viviendas de interés social. Este predio está avalado en 66 mil millones de pesos.

La Consejera Presidencial reiteró que “bajo la premisa del Presidente Iván Duque de concluir, concluir, concluir estamos llevando a feliz término y materializando inversiones desde el territorio que nos han permitido

cosechar los frutos de la reactivación, sacando adelante obras para el beneficio de todos los antioqueños”.

Cabe resaltar que estas obras hacen parte del paquete de inversión del Gobierno Nacional para el departamento de Antioquia que hoy suma un total \$41.7 billones de pesos para proyectos estratégicos de los cuales \$3.4 billones están destinados para inversión social en la región.

Resumen de la Jornada Cumpliéndoles a las Regiones en Antioquia

Durante la gira ‘Cumpliéndoles a las Regiones’ en Medellín, el presidente Iván Duque abrió en el Gran Foro Mundial de Artes, Cultura, Creatividad y Tecnología, con grandes anuncios para este sector. En este sentido, compartió que se está fortaleciendo las infraestructuras del Sena con 14 nuevas sedes de la Entidad, las cuales estarán enfocadas en el fortalecimiento de la Economía Naranja del país. Igualmente, también se dio a conocer que durante el cuatrienio se ha dispuesto de más de \$42 mil millones en capital semilla para financiar la creación de 354 nuevas empresas creativas.

Avanzando con la agenda, en la inauguración del Hub de Innovación de Medellín el Jefe de Estado recorrió las instalaciones y resaltó que con esta moderna infraestructura se espera beneficiar, en su primer año, a más de 5 mil empresarios, emprendedores, creadores, estudiantes, docentes y comunidad en general, gracias a su aporte a la potenciación de la capacidad de innovación de los 117 centros de formación de la Región de Antioquia y el país.

Seguidamente, en el municipio de San Pedro de los Milagros, el presidente participó en un espacio con jóvenes, en donde realizó un balance con los avances del apoyo del Gobierno Nacional para la generación de empleo para jóvenes dentro de la estrategia Sacúdete. Mediante esta estrategia se registra un balance positivo ya que a la fecha, 4.801 empleadores obtuvieron la aprobación por 55.103 empleos creados para jóvenes en todo el país de los cuales 65% corresponden a micro y pequeñas empresas.

En San Pedro de los Milagros, también se hizo entrega de un vehículo carrotanque de bomberos y de un Centro de Integración Ciudadana Sacúdete – CIC que aportará a la convivencia y a mejorar las condiciones de vida de los habitantes. Esta obra contó con una inversión total de más de \$1.234 millones de pesos.

(Con información de la Consejería Presidencial para las Regiones)

(Fin)

Servicios a la Ciudadanía

- Datos de contacto (<https://dapre.presidencia.gov.co/AtencionCiudadana>)
- PSQRD (<https://dapre.presidencia.gov.co/AtencionCiudadana/sistema-psqr/peticiones-sugerencias-quejas-reclamos>)
- Avisos Convocatoria Pública (<https://dapre.presidencia.gov.co/dapre/contratacion/avisos-de-convocatoria>)
- Notificaciones por Aviso (<https://dapre.presidencia.gov.co/AtencionCiudadana/notificaciones-por-aviso>)
- Notificaciones Judiciales (<https://dapre.presidencia.gov.co/AtencionCiudadana/notificaciones-judiciales>)
- Ofertas de empleo (<https://dapre.presidencia.gov.co/AtencionCiudadana/ofertas-empleo>)
- Portafolio de Servicios (<https://dapre.presidencia.gov.co/AtencionCiudadana/portafolio-de-servicios>)
- Visitas Casa de Nariño (<https://visitas.presidencia.gov.co>)
- Aspirantes (<https://aspirantes.presidencia.gov.co>)
- Transparencia y acceso a información pública (<https://dapre.presidencia.gov.co/AtencionCiudadana/transparencia-y-acceso-a-informacion-publica>)
- Encuesta acceso y consulta de la información publicada (<http://ciudadania.presidencia.gov.co/encuestas/percepcion-informacion-dapre>)
- Colombia Compra Eficiente (<https://www.colombiacompra.gov.co>)
- Proveedores (<https://siscol.presidencia.gov.co>)
- Sistema Único de Información Normativa (<http://www.suin-juriscal.gov.co/viewDocument.asp?ruta=Decretos/30019925>)

Sistema Web Presidencia

Presidencia



(#)

Dependencias Presidencia

Nuestra Entidad



(#)